

Reordenamientos en el Panorama Mundial de la Medicina Familiar, nace la 6ª Región WONCA Iberoamérica CIMF: Una nueva etapa comienza para la Medicina Familiar de Iberoamérica

San Juan, Puerto Rico, 21 de marzo de 2003, se llevó a cabo la Reunión Anual de Junta Directiva de la Confederación Iberoamericana de Medicina Familiar (CIMF) con la participación de representantes de España, México, República Dominicana, Puerto Rico, Panamá, Colombia, Venezuela, Bolivia, Uruguay, Argentina y Chile. No pudieron asistir los representantes de Portugal, Cuba, Ecuador, Perú, Paraguay y Brasil.

En esta oportunidad se votaron nuevos estatutos para la organización, iniciándose una nueva etapa en el desarrollo de CIMF desde que fuera fundada. La primera etapa (1981 a 1996) corresponde a la época de funcionamiento del **Centro Internacional para la Medicina Familiar**, organización que agrupaba a personas e instituciones relacionadas con la especialidad e interesados en desarrollar la Medicina Familiar en Latinoamérica. Destacan de esa época los doctores Julio Ceitlin (Argentina), Georgina Farfán (México), Stephen Spann (USA), Tomás Owens (Panamá), Sergio Solmesky (Argentina), entre otros. Con el correr del tiempo y el avance del desarrollo de la Medicina Familiar en la región fue necesario comenzar a agrupar a las organizaciones representativas de la especialidad de cada país, conformando una confederación de sociedades nacionales de Medicina Familiar de la región iberoamericana. Se modifican los estatutos y se inicia una segunda etapa (1996 a 2002) como **Confederación Iberoamericana de Medicina Familiar**. Durante este tiempo se consolidó la participación de una gran cantidad de países de la región en CIMF (actualmente son 17 países los asociados) lo que permitió que, hace un par de años su presidente, el Dr. Javier Domínguez Del Olmo (México), iniciara un acercamiento con la organización mundial de médicos de familia (WONCA) para ingresar como región iberoamericana a ésta. Las negociaciones fueron largas y duras pero finalmente, en el 2002, el directorio de WONCA decidió crear la sexta región de WONCA donde CIMF ingresará en bloque. Dicha región será oficialmente integrada en el Congreso Mundial de WONCA en Orlando-USA en el 2004 con la denominación 6ª Región WONCA Iberoamérica CIMF.

Con este importante acontecimiento se da inicio a la tercera etapa de desarrollo de CIMF como **WONCA Iberoamérica CIMF**. Para ello, en la Asamblea de Junta Directiva en San Juan, se aprobaron nuevos estatutos que permitirán trabajar en forma coordinada con WONCA. Además se eligió la directiva que enfrentará, los próximos tres años, los desafíos que significa entrar al colegio mundial de la especialidad.

En esta elección de directiva Chile quedó representada por el Dr. Oscar Fernández F., actual Presidente de nuestra Sociedad Científica. La conformación final de la directiva es la siguiente:

- Vicepresidente 6ª Región WONCA Iberoamérica CIMF, Dr. Adolfo Rubinstein (Argentina)
- Coordinador Ejecutivo 6ª Región WONCA Iberoamérica CIMF, Dr. César Brandt (Venezuela)
- Coordinadora Subregión Ibérica, Dra. María Ángeles Ortiz (España)
- Coordinadora Subregión Mesoamérica, Dra. Marina Almenares (Puerto Rico)
- Coordinadora Subregión Andina, Dra. Liliana Arias (Colombia)
- Coordinador Subregión Cono Sur, Dr. Oscar Fernández (Chile)

Vaya para todos ellos nuestras felicitaciones y los mejores deseos de éxito en su gestión.

EDITORIAL

El haber obtenido la Coordinación Subregional del Cono Sur para Chile, a través del Dr. Oscar Fernández, significa una gran responsabilidad y desafío para la Sociedad Chilena de Medicina Familiar y General. Es por ello que, ahora más que nunca, se hace necesaria la participación de TODOS los médicos familiares, que ejercen en Chile, en la sociedad científica que los agrupa como especialistas. El número de afiliados a la sociedad científica de la especialidad es el primer parámetro con el que se mide el desarrollo de una especialidad en un país. Si deseamos participar y tener voz y voto en la organización mundial de médicos familiares o en cualquier otra organización internacional es prioridad una inscripción de la mayor cantidad posible de especialistas en la Sociedad Chilena de Medicina Familiar, de lo contrario seguiremos perdiendo elecciones con muy buenos candidatos por no tener suficientes votos como país y región.

Debemos tomar conciencia del rol que nuestro país comienza a jugar en el concierto mundial y apoyar las actividades que la Sociedad Chilena de Medicina Familiar, nuestra sociedad, programe y desarrolle en los siguientes años. Es deber de todos hacer de la Medicina Familiar una realidad para todos los chilenos.

Directores Editores